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 Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 14 de novembro de 2013 

 

----- Aos catorze dias do mês de novembro do ano de dois mil e treze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por fazer um balanço muito positivo da XIII Feira-Mostra de S. Martinho que 

decorreu no fim de semana de 08 a 10 de novembro, na sede do concelho. Os 

expositores manifestaram o seu agrado quer pela organização do evento, quer pelo 

sucesso de vendas que registaram ao longo destes três dias de feira, frisou o Sr. 

Presidente. Paralelamente a este evento, referiu o Sr. Presidente, decorreu a 

apresentação oficial e promocional, no âmbito do Programa PROVE, do prato 

gastronómico “Pedaço do Gerês”, atividade organizada pela Associação Portuguesa de 

Hotelaria, Restauração e Turismo (APHORT) e pela Câmara Municipal de Terras de 

Bouro e também a apresentação pública do Plano de Valorização Turística de Terras de 

Bouro. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente informou que, no passado dia doze deste mês, 

decorreu em Braga, num hotel local, uma reunião com o Sr. Ministro do Ambiente e os 

Presidentes dos Municípios dos distritos de Braga, Viana, Bragança e Vila Real sobre o 

Plano Estratégico dos Resíduos Sólidos e Urbanos até ao ano de 2020. Este Plano 

(PERSU) prevê limites de recolha de resíduos às empresas municipais e 

multimunicipais e abre à iniciativa privada esta atividade. Os presidentes dos vários 

municípios presentes na reunião manifestaram as suas preocupações e dúvidas sobre a 

sustentabilidade dos sistemas atuais e sobre o preço ou custo no futuro tendo em conta a 

presença de privados neste setor. ------------------------------------------------------------------ 

----- Por último, o Sr. Presidente agradeceu aos Srs. Vereadores da coligação PSD/CDS-

PP o envio das suas propostas para as “Grandes Opções do Plano para 2014”. ------------ 
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------ Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado para informar que, 

hoje, dia 14 de novembro, se comemora o    Dia Mundial da Diabetes e para assinalar a 

data o Município, através do Centro Municipal de Valências, vai desenvolver um 

conjunto de atividades, nomeadamente um Workshop que será provido pelo Professor 

Capela, um profissional concelhio de enorme notoriedade no âmbito das danças latinas, 

no sentido de consciencializar as pessoas sobre a doença e para a prática de atividades 

físicas. Para as pessoas que sofrem de diabetes, as ações visam difundir métodos para 

melhorar o conhecimento da doença de forma a compreendê-la e prevenir as suas 

complicações. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, a Sra. Vereadora informou que, no próximo dia 18 de novembro, o 

Município irá proceder à abertura oficial do Pólo do Centro Municipal de Valências que 

irá funcionar no Gerês, criando assim resposta de proximidade para os munícipes das 

freguesias de Vilar da Veiga, Valdosende e Rio Caldo. Neste pólo, acrescentou a Sra. 

Vereadora, serão dinamizadas atividades de convívio com idosos, cursos livres de 

Inglês, atividades de tempos livres para crianças, um espaço de estudo acompanhado, 

um espaço Internet, consultas de Enfermagem, Terapia da Fala, de Psicologia e de 

Nutrição, entre outras. ------------------------------------------------------------------------------ 

----- De seguida, pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, querendo 

congratular-se com o sucesso do evento “Feira-Mostra de S. Martinho” que, mesmo não 

tendo podido estar presente, regista com agrado o êxito do mesmo. -------------------------

----- Posteriormente, o mesmo Vereador aludiu ao assunto apresentado pelo Sr. 

Presidente sobre a intenção do Governo em abrir a empresas privadas a recolha e 

tratamento dos RSU’s, referindo que, com base na forma como o Sr. Presidente abordou 

este assunto, passa a ideia de que este Plano Estratégico não apresenta quaisquer 

vantagens, por isso questionou se o Sr. Ministro só anunciou aspetos negativos inerentes 

a essa medida. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Respondeu de imediato o Sr. Presidente, referindo que o Ministro do Ambiente não 

referiu aspetos negativos nem positivos, apenas as medidas do PERSU, e ouviu as 

opiniões dos autarcas presentes na reunião, que manifestaram as suas preocupações e 

dúvidas. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Retomou a palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso dizendo que não era 

necessário o Sr. Presidente ter agradecido o envio das propostas para as “Grandes 
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Opções do Plano de 2014”, pois como já foi referido, os vereadores da oposição 

assumem aqui uma posição de colaboração para o desenvolvimento do concelho. -------- 

----- Em seguida, o Dr. António Afonso indagou o Sr. Presidente sobre o projeto 

“Requalificação da Via Romana da Geira” (Terras de Bouro, Braga e Amares) que foi 

candidatado ao QREN e integra as Grandes Opções do Plano para 2014, querendo saber 

no que consiste, ao que o Sr. Presidente respondeu que este projeto, como o próprio 

nome indica, prevê intervenções de requalificação (limpeza e melhoria de piso em 

alguns troços) na Geira romana. ------------------------------------------------------------------- 

----- O mesmo Vereador prosseguiu a sua intervenção, questionando também se já 

existe alguma previsão para a conclusão das obras do Centro de Saúde de Terras de 

Bouro e ainda quem está a executar os arranjos exteriores do edifício. Questionou 

também o ponto da situação do projeto “Natur Parque”, querendo saber o seguinte: em 

maio do presente ano, o Sr. Presidente informou que a empresa adjudicatária tinha 

desistido da obra e estava a ser preparado um concurso público para nova adjudicação, 

mas esse concurso não chegou a concretizar-se. Solicita agora informação sobre o ponto 

de situação desta obra. Quis também saber se o Município procedeu à contratação de 

motoristas de transportes coletivos e ainda se foi registada alguma investigação da 

Polícia Judiciária a processos de obras particulares existentes no Município. -------------- 

----- Seguiu-se a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Cunha, querendo também 

congratular-se com o sucesso da Feira de S. Martinho, pois considera que a tenda que 

cobria os stands dos expositores resultou bastante bem. Em relação à apresentação do 

prato gastronómico “Pedaço do Gerês”, que aconteceu no decurso deste evento, o Sr. 

Vereador questionou qual a origem e o objetivo desse prato. Ainda neste contexto, o Sr. 

Vereador defendeu a criação de um prato concelhio baseado no cabrito e a realização de 

uma feira de gastronomia no concelho, com vista à promoção e divulgação desse prato.-   

----- Continuando, o Sr. Vereador referiu ter conhecimento de que se encontra 

disponível para consulta pública a “Carta do Desporto na Natureza” no Parque Nacional 

da Peneda-Gerês, um documento muito importante para o concelho que merece toda a 

atenção do Executivo Municipal. Por isso, o Sr. Dr. António Cunha defende a realização 

de uma consulta pormenorizada ao documento no sentido de se conhecer todas as 

medidas que aí são contempladas, para que o Município possa manifestar-se e 

apresentar as sugestões e propostas mais vantajosas para o concelho. ----------------------- 

----- Sobre esta questão, o Sr. Presidente interveio para informar que já existe uma 

reunião agendada com o Dr. Duarte Figueiredo, técnico responsável pelo PNPG, para 
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lhe expor as preocupações e as primeiras propostas do Município e estão a ser 

preparadas reuniões com os Presidentes das Juntas da área do PNPG e a população em 

geral sobre este assunto. Até ao dia 16 de dezembro de 2013 decorre o período de 

discussão pública e o Município não deixará de apresentar as suas propostas, depois de 

ouvidos os atores e interessados locais, para esta “Carta do Desporto na Natureza”. ------ 

----- Para responder às restantes questões colocadas pelos Srs. Vereadores da coligação 

do PSD/CDS-PP, continuou a usar da palavra o Sr. Presidente. Sobre as obras do Centro 

de Saúde de Terras de Bouro declarou que se prevê que as mesmas fiquem concluídas 

até ao final deste ano. O arranjo dos passeios é da responsabilidade da ARS-Norte e o 

Município irá efetuar alguns arranjos exteriores, como pequenas pavimentações no 

espaço envolvente ao edifício. Quanto à recuperação da estrutura em betão junto à 

barragem de Vilarinho da Furna, incluída no projeto “Natur Park”, o Sr. Presidente 

informou que a obra foi adjudicada à empresa José Firmino da Silva Ferreira, Lda., 

Construção Civil e Obras Públicas, com sede em Rio Caldo, através de um “ajuste 

direto”. Em relação à contratação de motoristas, o Sr. Presidente afirmou que o 

Município não contratou qualquer motorista, mas sim integrou um motorista que se 

encontrava desempregado no âmbito de um Contrato Emprego Inserção (CEI), 

financiado pelo IEFP, como tem feito com muitos desempregados no concelho. 

Relativamente à investigação de projetos de obras particulares por parte da Polícia 

Judiciária, o Sr. Presidente confirmou que tal polícia esteve na Câmara Municipal para 

analisar um eventual processo de licenciamento da construção de uma corte de animais, 

no lugar de Gilbarbedo, mas não existe nenhum processo de obras, uma vez que a obra é 

clandestina. Esta investigação aconteceu no seguimento de uma queixa apresentada por 

um morador do mesmo lugar ao Ministério Público. No que diz respeito à apresentação 

do prato gastronómico “Pedaço do Gerês”, o Sr. Presidente esclareceu tratar-se de um 

prato “gourmet”. A criação de um prato mais “moderno e inovador” está a ser 

promovida pela Associação Portuguesa de Hotelaria, Restauração e Turismo 

(APHORT) em vários concelhos e o nosso concelho aceitou esta proposta que contou 

com a colaboração de muitos profissionais da restauração. Ainda no contexto da 

gastronomia, mais concretamente sobre a realização de uma Feira de Gastronomia no 

concelho, o Sr. Presidente referiu que já estava pensada a concretização de tal feira para 

o período da Páscoa e considera que a proposta para a realização de uma feira de 

gastronomia apresentada pelos Srs. Vereadores do PSD/CDS-PP para as Grandes 

Opções do Plano de 2014 vai de encontro às intenções do executivo em permanência. 



 5

Por último e sobre a Carta do Desporto na Natureza, o Sr. Presidente afirmou que está 

muito empenhado e atento à discussão e às propostas para esse documento que 

considera estratégico para a dinâmica desportiva e turística no concelho e que tudo será 

feito para salvaguardar os interesses de Terras de Bouro. ------------------------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 

 

----- Sendo 13 horas e 15 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


